

Nelly Didyk, militante joyeuse, aimait vivre intensément

CARNET NOIR

Elle s'est éteinte à l'âge de 36 ans. Environ 300 personnes ont assisté à ses obsèques.

Nelly Didyk, âgée de 36 ans, est décédée le mardi 19 mars des suites d'un accident vasculaire cérébral. C'est une figure de la vie associative et militante locale qui disparaît. Samedi, en fin de matinée, au moins trois-cent personnes ont assisté à ses obsèques au cimetière vieux de la ville et entouré sa famille. La fanfare La Bérézina, de Saint-Sever-du-Moustier, a joué tout au long de la cérémonie. « C'était une cérémonie à l'image de Nelly, digne et intense au niveau émotionnel » confie Marion Quintard, une amie et collègue de travail au sein de l'association Idées. « Il y avait aussi des anecdotes qui refaisaient vivre sa gaieté et son amour pour les gens et la vie » ajoute Elerig Le Masson, un ami.

Arrivée à Saint-Affrique en 2010 pour un stage

Nelly Didyk est née le 5 novembre 1987, à Pessac, en région bordelaise. Au niveau scolaire, de la maternelle au lycée, c'était une très bonne élève, malgré ses bavardages incessants, selon les dires de ses anciens professeurs. « Adolescente, elle a eu une passion pour la série télévisée Charmed et donc pour les sorcières et les potions magiques, indique Marion Quintard. C'est donc naturellement qu'elle s'est orientée vers la filière scientifique. Elle a obtenu son BAC S avec la mention bien, a étudié en prépa scientifique, puis a été admise à l'école d'ingénieurs agronomes Enita à Bordeaux. Jeune fille, elle ai-



Nelly Didyk était très impliquée dans son travail au sein de l'association Idées et investie dans Halem. DR

maît sortir, faire la fête, et être très entourée. »

Après son école d'ingénieur, Vincent Jannot la recrute pour qu'elle vienne faire son stage de fin d'études au sein de l'association Idées. C'est ainsi Nelly Didyk arrive à Saint-Affrique en 2010. Son stage ne s'est jamais terminé, car elle n'a pas quitté l'association ! Elle rencontre le Lieu-dit, le café associatif, où elle s'implique immédiatement. Elle y fait la connaissance de « sa grande amie », Malou. « Saint-Affrique rencontre

Nelly, bénévole insatiable, courant entre Idées, le Lieu-dit et tout ce que la ville compte d'ambiances alternatives, » se souvient Marion Quintard. En 2012, survient une lutte à des centaines de kilomètres qui va, disait-elle, changer sa vie : Notre-Dame-des-Landes. Nelly s'implique dans le comité de soutien local. Depuis petite, elle ne supportait pas l'injustice. Nelly Didyk était très engagée dans son travail au sein de Idées, association d'éducation populaire et d'accompagne-

ment de projets personnels et collectifs. Elle était aussi investie dans l'association Halem qui défend les habitants des logements éphémères ou mobiles. « Elle emmenait ses engagements professionnels dans tous les lieux qu'elle fréquentait, rappelle Marion Quintard. C'était quelqu'un de très généreux et dans le travail elle exprimait cette qualité. Pétillante, joyeuse, elle aimait vivre intensément. » Nelly Didyk a eu deux enfants, Robin, comme Robin des bois, et Arsène, comme Arsène Lupin. « Elle les a fait grandir dans un univers magique d'exploration, de chasse au trésor et d'aventure, témoigne Elerig Le Masson. Pour moi, Nelly, c'est l'incarnation de la belle Huguette, un personnage camavalesque propre à l'histoire de Saint-Affrique. Nelly, comme la belle Huguette, fait fleurir la vie et la ville. Et elle se bat contre ceux qui les menacent. »

Jean-Marc Cognot

Une militante enthousiaste

TÉMOIGNAGE « C'est avec l'enthousiasme qui la caractérise qu'elle se jette dans la lutte contre le méga-transformateur de Saint-Victor-et-Melviu et qu'elle participe à la construction de l'Amassada, en 2014, raconte Marion Quintard. C'est encore avec cet enthousiasme contagieux qu'elle égayera la cabane construite sur la Plaine des cris de son premier enfant, Robin. Tout de suite elle se jette dans son rôle de maman, sans s'y perdre toutefois. Et moins de deux ans plus tard, c'est avec son deuxième fils, Arsène, qu'elle bravera les vents du plateau et les CRS ! » Elle leur tenait tête avec sourire et détermination.

L'ACTU EN IMAGE

En hommage à Nelly Didyk

CONCERTS Samedi soir, Radio Saint-Affrique a organisé une soirée-concert au Caveau. Au programme, se sont succédés les Juicy's, Garage rock lotois (notre photo), les Badass Mother Fuzzers (Garage rock toulousain), La Menace (Punk rock toulousain) et le groupe Made in Saint-Aff'Enloc (Punk rock occitan). « Au vu des circonstances avec le décès de Nelly Didyk, ancienne présidente de la radio, et vu qu'il n'y a pas eu d'événement rock depuis un certain temps, on est très heureux de se retrouver ensemble et de partager avec des groupes de qualités, » commente Pierre Pellerin, membre de la commission événements de la radio. La soirée a réuni environ 150 personnes. « Il y a eu du monde dès le début de la soirée alors que parfois le Caveau a du mal à se remplir, poursuit Pierre Pellerin. Les groupes et le public ont apprécié. On est très satisfait de l'énergie qui se dégage et de l'implication des bénévoles. » J.-M. C.



D'un sport à l'autre

MARATHON Christelle Lin, licenciée à l'Athlétic club saint-affricain (Acsa), a participé dimanche au championnat de France de marathon qui s'est déroulé à Ramatuelle dans le Var. Seule représentante de l'Aveyron, elle se classe 16e master 3 et 105e féminine en 4 h 00' 00". Elle améliore son record personnel de 4 h 01' 32" établi le 3 novembre 2023 au marathon de Nice Cannes. Et dimanche dernier, au semi-marathon de Montauban, dans le Tarn-et-Garonne, avec 1 345 concurrents, le sociétaire senior de l'Acsa Thibaud Balmeffrezol se classe 8e place en 1 h 12' 42".

TRAIL Dimanche 24 mars plusieurs coureurs de l'Acsa ont participé au trail court de 31 km de la Cité de Pierres, qualificatif pour le championnat de France. Le senior Marc Olivier Peltier (30e au scratch en 3 h 05' 55"), Asmma Roques (13e féminine et 2e master en 3 h 55' 11") et Francis Bousquet se sont qualifiés au France. Jérôme Pujol est 39e au scratch en 3 h 11' 07".

ATHLÉTISME Clément Lahogue, minime 1ère année de l'Acsa, est retenu par la Ligue Occitanie d'athlétisme pour participer du 15 au 18 avril à un stage à Montauban avec pour objectif de progresser en demi-fond.

PÉTANQUE Dimanche ont eu lieu à Saint-Rome-de-Cernon les éliminatoires du secteur de Saint-Affrique en triplettes seniors pour le championnat d'Aveyron. Douze équipes de l'Entente pétanque saint-affricaine étaient en lice sur les quatre-vingt-cinq inscrits. L'équipe composée de Rémy Arles, Jacques Arles et Gilles Cluzel s'est qualifiée pour la phase finale du samedi 6 et dimanche 7 Avril qui aura lieu au Gua à côté d'Aubin.

EN BREF

● MIDI LIBRE

Rédaction courriel : midilibre.saintaffrique@gmail.com.

● CINÉ DÉBAT

Demain, à 20 h 30, au Familial, ciné débat le documentaire **VICTOR JARA, n° 2547**, célèbre auteur compositeur chilien, ambassadeur culturel du gouvernement Allende. Le 11 septembre 1973, jour du coup d'État, Hector Herrera, personnage principal du documentaire, a reconnu le corps du chanteur célèbre Victor Jara. En l'enterrant de façon clandestine, il lui a évité la fosse commune. Hector Herrera animera le débat.

● ALTERNATIVES AUX PESTICIDES

Aujourd'hui, de 11 h à 18 h, au magasin Biocoop, dans le cadre de la semaine pour les alternatives aux pesticides organisée par Alterna'Bio, Daoudou Ahamada, d'Agroéco-concept, traitera de permaculture forestière et de commerce équitable. Accès libre

● CINÉMA POUR RETRAITÉS

Demain, à 14 h 30, au Moderne, le CCAS offre une séance de cinéma aux retraités. Sera projeté « Chasse gardée » d'Antonin Fourlon avec Didier Bourdon et Camille Lou. Retrait des places au CCAS. Contact 05 65 98 29 10. Transport possible sur inscription.

CINÉMA

LE MODERNE

2 boulevard Carnot
☎ 05 65 99 02 10
Comme un fils : de Nicolas Boukhrief, avec Vincent Lindon. Durée : 1 h 42.
Séances mercredi, dimanche à 17 h, 21 h ; jeudi, vendredi, mardi à 21 h ; samedi à 15 h.
Kung-Fu Panda 4 : de Mike Mitchell, Stephanie Stine, avec Manu Payet. Durée : 1 h 33.
Séances mercredi à 14 h 30,

17 h ; vendredi, lundi, mardi à 21 h ; samedi à 15 h, 17 h, 21 h ; dimanche à 15 h, 17 h.
La Salle des profs : de Ilker Çatak, avec Leonie Benesch. Durée : 1 h 34. Séances mercredi à 14 h 30, 21 h ; jeudi à 21 h ; samedi à 17 h, 21 h ; dimanche à 15 h, 17 h.
Sous les figures : de Erige Sehri, avec Ameni Fdhili. Durée : 1 h 32. Séance lundi à 21 h. Ciné-club.